

INFORME DE LA COMISIÓN

Cancún, Quintana Roo a 09 de abril de 2024

A quien corresponda

PRESENTE

Asistí al Congreso Universal 2024, "Cocina Tradicional Patrimonio de la Humanidad" sobre La Gastronomía Mexicana, Identidad y Travesías", del 19 al 23 de marzo del presente, con la presentación de la ponencia resultado del artículo arbitrado titulada: **Dulces de la Península de Yucatán: Un legado cultural y gastronómico en peligro de extinción**. Y que tiene como fin fundamental aumentar la conciencia sobre la pérdida del consumo de dulces tradicionales en la Península de Yucatán y la importancia de preservar la cultura gastronómica regional.

Se presentó el trabajo con una buena aceptación e intercambio de ideas, así mismo se formó parte del seminario de investigación en torno a la "Cocina Tradicional Patrimonio de la Humanidad".

A través de conferencias magistrales, sesiones temáticas, paneles de discusión, exposiciones gastronómicas y talleres prácticos, se promovió una mayor apreciación y comprensión de la rica tradición culinaria de la región. Además, se ha fomentado la innovación en la gastronomía regional, destacando la adaptación de las tradiciones culinarias a las demandas contemporáneas.

Se llegó a acuerdos de participación en redes de colaboración con otros Cuerpos académicos y de investigación de las diferentes Universidades que asistieron al Congreso. Se participó en mesas de trabajo de las diferentes temáticas presentadas y en foros de debate.

La asistencia al evento incluye formar parte del libro sobre Gastronomía Mexicana, Identidad y Travesías "Cocina Tradicional Patrimonio de la Humanidad" en los que se incluirán los artículos en los que trabajamos como Cuerpo académico y de la división de Gastronomía, así como constancia por la capacitación recibida.

En conclusión, estas actividades de difusión han contribuido significativamente al fortalecimiento y protección del patrimonio gastronómico de la región, proporcionando una base sólida para futuras investigaciones, políticas y acciones destinadas a preservar y promover la cultura gastronómica regional como parte del patrimonio gastronómico de la humanidad.

Dra. Yolanda Daza Roldán